



COSITAS SUELTAS

Por Carlos Robreño

Eran las tres de la tarde... cuando mataron a Lola.

Y eran, también, las tres de la tarde cuando comenzó en el día de ayer el Diálogo Cívico entre los delegados del Gobierno y de la Oposición a presencia de los periodistas y con la ausencia de la O. Libre. (Esta O. significa Ortodoxia, desde luego).

Por cierto, que dicha exclusión ha causado tal efecto en el ánimo y en la mente de su líder, Carlitos Márquez Sterling, que en una carta dirigida al Mayor Pozo o sea: el más justo Luis de los Alcaldes, comete el distinguido profesor universitario un error histórico al atribuirle a Galileo la frase: "Pe-ga, pero escúcha".

No dudamos que el gran hombre de ciencia también la pronunciara, igual que Don Pancho frente a Doña Ramona o cualquier esposo, tratando de disculparse ante su mujer por haber retornado al hogar a altas horas de la noche; pero lo cierto es que el primero en lanzarla a la circulación, muchos siglos antes, fué el ateniense Temistocles, en visperas de la batalla de Salamina, al tratar de exponerle violentamente al jefe espartano su plan de combate.

Galileo lo que si declaró ante el tribunal inquisitorial que lo juzgaba, defendiendo su teoría sobre el movimiento de la Tierra, fué una obstinada sentencia: "Eppur si muove".

Sin embargo, disculpamos al "tocayo", porque en estas citas históricas, muchas veces la memoria nos juega una mala pasada y esto nos recuerda que alguien, en ocasión determinada dijo en público: "Me lavo las manos como Caifás".

Y otro que las oyó, se apresuró a enmerdarle la plana de este modo:

Usted los conceptos trunca,
quizás por falta de datos.
Quien se lavó, fué Pilatos.
¡Caifás, no se lavó nunca!

Antes de comenzar los llamados partidos amistosos de Balompié, los capitanes de los equipos intercambian sendas puchas de flores, ante la mirada afectuosa del referee.

En muchas ocasiones, a pesar de las flores iniciales, el match termina con escandalosa cámara húngara.

x x x

Y ya que hablamos de deportes, vamos a brindar a nuestros lectores la descripción del bout, golpe por golpe, del único round celebrado hasta ahora.

PRIMER ROUND. El referee los reúne en el centro del ring, dándoles las instrucciones de ritual. Ambos contrarios se separan. Se estudian cuidadosamente. Cambian golpes en una esquina neutral. "Kid Oposición" dirige un upercut en griego que da en el mentón del contrario. "Batling Gobierno" riposta con un jab baracoense. Son golpes que no llevan gran fuerza. Van al clinch. El referee los separa. Les vuelve a leer la reglamentación. Un second de "Batling Gobierno" pide aclaración de ciertas normas. Otro second de "Kid Oposición" interviene. Continúa el round. Van de nuevo a un clinch. Los separan. "Kid Oposición" vuelve al ataque cuando ya parecía que se había terminado el round, con objeto de aprovechar unos minutos más de televisión. Dirige varios "hooks" al cuerpo de su contrincante. No llevan mucha fuerza estos golpes. El igual sucedé con los que riposta "Batling Gobierno". Van al clinch y cambiando golpes, al estilo versallesco, los sorprende en medio del ring, la Campana.

Round: Tablas.

x x x

Indiscutiblemente, estas conversaciones políticas ya van rindiendo sus resultados.

El general Batista embarcará el próximo día 24 hacia Daytona... pero volverá en seguida, desde luego.

M, marzo 6/52